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Gracias, señor Presidente 
 
En primer lugar, por supuesto felicitarlo a usted por su elección a la presidencia y 
agradecer a la embajada argentina por alojarnos hoy en día. Igualmente, nuestra 
felicitación y agradecimiento al Secretario General y a su equipo por la labor 
desempeñada este año y  a los miembros de la Organización por habernos 
confiado una de las Vicepresidencias. 
 
Señor Presidente:  
 
El Perú, como miembro del Consejo, no quería dejar pasar esta oportunidad para 
reiterar su compromiso con el desarme y la no proliferación, así como con el 
derecho al uso pacífico de la energía nuclear. Por supuesto, reiteramos también 
nuestro compromiso como Estado miembro de la Organización. 
 
Como nos lo recordaba el señor Secretario General, atravesamos aguas 
procelosas. El multilateralismo en general se encuentra en una difícil situación. 
Parece que es cada vez más difícil hacer entender a ciertos actores que nadie 
puede solucionar solo muchos de los problemas que nos aquejan. Es un trabajo 
que tenemos que aprender como países y como organización internacional, en 
particular en lo que tiene que ver con el desarme y la no proliferación, que es 
exactamente el tema que ocupa a este organismo y en el que la situación no es 
más fácil. 
  
Hemos recordado ahora una serie de eventos que en el curso del último año se 
han producido y que nos llaman a una actividad renovada que debe llevar 
adelante este organismo. Tenemos retos nuevos que se nos presentan y, si bien 
estamos orgullosos de lo que hemos hecho en estos cincuenta años, queda claro 
que todavía tenemos muchas cosas pendientes. 
 
Probablemente uno de los más importantes emprendimientos que hemos llevado a 
cabo este año y el anterior, es el trabajo en torno a las Reservas de un grupo de 
países a los Protocolos Adicionales al Tratado Tlatelolco; una gestión que no se 
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había emprendido en mucho tiempo y que creo que, en gran parte, debemos al 
esfuerzo, a la iniciativa y a la claridad intelectual que el Secretario General ha 
aportado sobre este tema. Lamentablemente los resultados no han sido buenos. 
Tenemos muy claro todos que algunos no han contestado, algunos no nos han 
recibido y quienes nos han contestado, básicamente, nos han dicho que no. 
Tenemos trabajo por delante en el que nuestra imaginación, conocimiento y 
esfuerzo, pero sobre todo el compromiso político de nuestros países, resulta 
indispensable.  
 
La conferencia de Zonas Libres de Armas Nucleares, es otro ejemplo de la 
actividad que hemos realizado y debemos continuar realizando. No es un esfuerzo 
fácil. Hemos trabajado mucho y hemos visto que no necesariamente conseguimos 
todo lo que queríamos. Es un ejemplo claro de que éste es un tema difícil; es un 
tema en el que luchamos cuesta arriba; y es un tema en el que debemos reforzar 
nuestro trabajo. Pero también hemos tenido momentos más auspiciosos. Esta 
Organización, y sobre todo el trabajo de esta sede, de estas delegaciones, de este 
Consejo, de esta Conferencia, ha tenido en los últimos años una real diligencia y 
eficiencia en ciertos temas.  
 
Con relación al Tratado de Prohibición de las Armas Nucleares, al que ya tantas 
veces nos hemos referido y que no repetiré porque mi país coincide en los temas 
sustantivos, es importante recordar que el trabajo ha sido apoyado y acompañado 
desde esta Organización aquí en México y eso es algo de lo que debemos 
felicitarnos. Sin embargo seamos claros, todavía falta mucho. Como lo recordaba 
el delegado de México, recién tenemos 19 firmas; necesitamos 50. El Tratado no 
está vigente, las armas nucleares no están prohibidas todavía. Tenemos un 
trabajo fuerte que hacer si queremos conseguir ese objetivo compartido.  
 
El trabajo que hemos llevado a cabo con miras al ejercicio de revisión del TNP el 
2020, es otro motivo, creo, de satisfacción para los trabajos de esta Organización 
y de esta sede. Han sido difíciles los ejercicios y lo que nos queda por delante 
todavía, nos invita a perseverar en el tema.  
 
Otro asunto que es de particular satisfacción y que no quiero dejar pasar, por más 
que ya haya sido mencionado, son las actividades en materia de educación y 
difusión que ha llevado de una manera muy reforzada en estos años la Secretaría, 
el Consejo de esta Conferencia y en general todos los miembros del Tratado. Creo 
que si llegamos a informar a nuestras nuevas generaciones de diplomáticos, 
periodistas, militares y, en general, a nuestras poblaciones, sobre la importancia 
de estos temas, que a veces se ven lejanos, estamos contribuyendo a crear un 
mundo más seguro para el futuro; así el camino no sea fácil.  
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Señor Presidente:  
 
El Perú quiere renovar una vez más su compromiso con el Tratado de Tlatelolco y 
con esta Organización. Un ejemplo de los trabajos que hemos venido llevando a 
cabo, es nuestro ejercicio en el que, como miembros no permanentes del Consejo 
de Seguridad, en el curso de este año nos hemos involucrado en una serie de 
temas vinculados al desarme y la no proliferación; en particular en los temas 
referidos a Corea del Norte e Irán. Hay muchos otros en los que tenemos que 
seguir trabajando, no quiero extenderme. Creo que el debate ha sido rico e 
interesante ya, pero tenemos, quisiera reiterarlo, tenemos delante nuestro en este 
año del 50 aniversario de la creación del OPANAL una agenda con la que el Perú 
está comprometido y sabemos que será fructuosa.  
 
Gracias, señor Presidente. 


